

## MENSAJE DE BIENVENIDA

La Universidad de Guadalajara y el Comité Organizador, a través de los Centros Universitarios de Ciencias Exactas e Ingenierías, de los Lagos y Ciencias de la Salud, les da la más cordial bienvenida a la **Quinta Reunión Nacional de Investigación en Productos Naturales**.

Es un evento anual itinerante propuesto por iniciativa del Dr. Luis Manuel Peña Rodríguez, quien con su equipo de trabajo, el Grupo de Química Orgánica de la Unidad de Biotecnología del Centro de Investigaciones Científicas de Yucatán organizaron la Primera Reunión en mayo de 2004. La Segunda fue organizada por el Cuerpo Académico de Productos Naturales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. La Tercera por la Universidad Autónoma de Querétaro y la Cuarta por los Cuerpos Académicos de Química Analítica y Química Biológica de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Cabe mencionar que todas estas reuniones han sido muy exitosas.

En esta ocasión, la Quinta Reunión Nacional de Investigación en Productos Naturales es organizada por la Universidad de Guadalajara; que con el entusiasmo y esfuerzo de Profesores Investigadores de nuestra máxima casa de estudios, hemos logrado reunir Investigadores Nacionales e Internacionales, líderes en Farmacología, Química, Biotecnología y Etnobotánica enfocadas a los Productos Naturales.

Cuatro son los propósitos de esta Reunión: 1) impulsar el intercambio científico y tecnológico entre investigadores nacionales e internacionales para fortalecer la interacción entre grupos de investigación multidisciplinarios. 2) Fomentar la movilidad de estudiantes para que realicen estancias de investigación, y/o estudios de posgrado en laboratorios nacionales o del extranjero. 3) Rendir homenaje en cada reunión a investigadores nacionales de reconocido prestigio. 4) Establecer las bases con los participantes, que año con año hemos realizado esfuerzos para el desarrollo de estas reuniones, con el fin de formar una Asociación para propiciar en forma continua el intercambio Científico y Tecnológico entre los grupos de Investigación, los Cuerpos Académicos y los integrantes de la comunidad que desarrollan investigación en el área de Productos Naturales.

En esta Reunión hacemos un sencillo, pero merecido homenaje **Dr. Xavier Lozoya Legorreta**, por sus valiosas aportaciones en las áreas de Medicina Tradicional e Investigación Científica de Plantas Medicinales.

El Programa Científico incluye Conferencias Plenarias, Conferencias Cortas y Presentaciones en Cartel, en donde participan distinguidos investigadores de Suiza, España, Inglaterra, Venezuela y México. Esperamos que profesores y alumnos intercambien experiencias a través del diálogo y la reflexión científica que nos permitan avanzar en corto y mediano plazo en las metas de sus investigaciones que seguramente tendrán impacto benéfico para el desarrollo de Jalisco y de México.

Por otra parte, los invitamos a conocer y disfrutar las tradiciones y cultura de la bella Perla Tapatía a través de un recorrido por el Centro Histórico de Guadalajara y sus alrededores. Así como, por la ciudad de Tequila Jalisco donde podrán conocer el proceso de destilación del Tequila.

Por último agradecemos a todos los participantes el esfuerzo con el que hicieron posible esta Reunión y a nombre de la Universidad de Guadalajara y del Comité Organizador sean todos ustedes bienvenidos a Guadalajara.

**Ana María Puebla Pérez**  
Comité Organizador